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Ahora bien, un elemento esencial en nuestros planes es el de que

a este Centro lie Estudios Internacionales concurran a.lgunos becarios la

tinoamericanos, digamos unos diez. Lo creemos muy importante porque el

mismo gasto y esfuerzo que costaría. crear y mantener este Centro para me

xicanos exclusivamente, costaría extenderlo a un grupo limita�ó 'de estu

diantes latinoamericanos" eXCe to en.10 ue toca a las becas de via e de

estos estudiétntes. Nuestro go er-ne consl.dera, y me parece que con entera

,justicia, que ya hace un desembolso considerable [un medio milleSn de pesos

anualmente durante cinco a.ños), pél.ra que no trate de economizar algunos

gastos, sobre todo si puede hacer-Los alguna otra instituc16n o gobierno.

ra seg.,lOda razón por la cual hay un interés especial:{simo en contar con

estos becarios extranjeros es una tesis que sin duda alguna le habrá oído

usted sostener al seÎÍor Tello: tanto se benefiCia con una beca el individuo

que la aprovecha como el país que la otorga� pues el.becario se <]uedará Qon

una liga de afecto, de reconocimiento hacia ,el país donde estudio o traba

Jó. Partiendo de este principio, no sería enteramente disparatado pensar

que en diez o quince años, de esoS diez becarios extranjeros, uno o dos

pueden haber llegado para entonces a ministros de Relaciones Exteriores"

y no sel'!a tamp,eco ..
disparatado esperar que tel)gan para 1',s intereses 9

las opiniones de México una actitud de simpatJ.a qu.e no t�bdr:{a por que

tener en otras condiciones.

Pues biêM, para resolver este problema pensé en la soluoi6n de

las becas de la OEA, y con este propósito escribí là Javier Malagón, encar

gado de la ejeCUCión del Programa" con quien Jjj&ngo viejas relaciones de

amistad. Le confieso a usted que ha sido enorme mi .sorpresa cuando me

he enterado por Malagón que la OKA no nos pOdría dar esas becas; y debo

..' .
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agregar que al repetirle esto al señor Tello, no ha sido menor SU sorpre

sap pues como actor en la Junta de Representantes personales de los pre

sidentes; él; inclusive" promovi6 ciertas'ideas en este asunto de las be

caSi que le parecen haber sido enteramente olvidadas por qUienes pusieron
en ejecuc16n el proyecto.

las dos razones por las cuales Mslagón sostiene que no serían
aprovechableS las becas de la OEA son las siguientes: primero, esas becas

estéÍn reservadas para graduados, y segundo, se limitan a un tiempo máximo
de dos afios. En nuestro Centro, en efecto, contemplamos la posibilidad
de recibir como estudiantes a personas que tengan él grado de bachiller;
admitiremos con gusto a aquellas que tengan una liCenciatura o maestría

(en derecho; economía" historia" e:tencias pOl:(tieas, ete.) I pero no es és
te un requisito necesario, además; nuestros planes de estudio contemplan
un trabajo de cinco años consecutivos para obtener el grado d.e doctor en

relaciones internacionales.

En cuanto recibí la respuesta desconcertante de Malag6n¡ pedí
autorizac16n al señor Tello para obtener de. la Direcci6n de Organismos In
ternacionales un memorandum sobre esta cuest16n, y por más que me esforcé
en que el fin del memorandum fuera el de sefialar la forma de evadir esas

.:limitaciones, no 10 conseguí. Por fortuna, me consue ía La idea de que
una persona tan infol'mada. y astuta como usted dar' fáeilmente con el agu
jero.

Yo tengO' él presentimient.o d� que el asunto se pueds plantear
eh dos formas: una de fondo, per-o qUizás tŒÍs diría.!l, serIa la de obtener

del Consejo una rectif.icac16n de esas norma.$, que me parecen franeamente

disparatadas; y no s:implementè porque contrar:ían un proyecto en el que yo,.

personalmente, tengo inter's; la otra forma sería respetar 10 que el Cón

se�o ha previsto en materia de becas, para tratar dé obtener una excep
cion que permita el examen de casos que no se ajusten a esas normas. En

todo caae , qUisiera exp11carle a usted las razones principalés por las cua

les me parece desacertada la política adoptada por el Consejo. En pritnèr
lugar, las normas dicen que las becas se conceden a graduados, pero con'es

ta cC)l1secué.è1e1a inmediata: Sé oonsidera graduad.o a un estudiante que tiene

un bachillerato si .ès norteamericano; pero si se trata de un latinoamerica

no, no se le considere como tal mientras no tenga, como m:ínimo, una maes

trIa e licehciatura.. De acuerd.o con que la reàlidad Sé confQrma a esta

situación, puesto que, en general, el bachiller norteamericano estudia dos

afto$ más que el latinoamericano. Aparte, sin embargo, la consideraei6n de

que en materia internacfo:nal .cuerrta tanto la forma }tJ¡omOi:;;�l fondo, dé modo

que consideramos tan Estado a los Estados Unidos como a Paraguay, a pesar

de las ,eno.rmes diferencias de riqueza y,� poder, se ha .olvidado)8 oons1-
deraeion de que mientras en loS Estadoß tfnidos es posible.conseguir una

maestría en un afio, y normalmente se consigue an dos, en los paises lati
noamericanos caat no hay Tnaeetr!a o licenciatura que exija menea de ein ..

co afias.. la segunda consideraci6n que ha.ce errónea la política del Con

sejo; segÚn mi opinión, es que las becas S� dedican exclusivamente a afi

nar una especialización que ya tiene el estudiante; pero cQrtan toda posi
bilidad de trabajar en la educación básica de los estudiantes, sobre todo

los la tinoamerieanos. Tome usted el caso que a nosotros nos interesa, el
estudio de las relaciones internacionales: cas!::· en ninguna universidad la4;

tinoamer1cana se dan cursos de relaciones internaoionales, eon la oonse

cuencia de que en este caso no pueden aprovecharse en ab$oluto las becas

. .. .



- 3 ...

de la OEA, Lo mismo puede usted decir en el campo vast!simo de las
ciencias políticas y de las Oiencias sociales" y aun en campos como la
historia, en que se supone que los latinoamericanos hemos trabajado de
mucho tiempo atrás.. Otra consecuencia, y ésta sí funesta, de las normas
adoptadas por el Consejo es ·que la encœme mayoría de las becas se otorgan
y se otorgarán para ir él. estudiar a los Estados Unidos. Estoy enteramen
te de acuerdo que las instituciones educativas de Estados Unidos son, en
términos generales, mucho �s serias que las latinoamericanas, y que en
ciertos ramce , como la medicinal pueden ser las mejores del mundoj pero
esto no quiere decir que los paIses latinoamericanos no tengamos Ia obli
gaCión dé evitar esa $oluci6n cuantas veces nos ,sea posible.. A pesar d�,
10 que diga Malag6n" la Memoria publicada parla OEA de las bec�{:l'eOnaê
d1das hasta ahora confirma plEmf.simamente esta afirmación. En fin ... at
usted estudia lo que vienen haciêndo desd$ hace años t·odas las grandes

'

rundae fones de 105, Estados Unidos (Rockefeller, Guggenheim, Viking, ete.
etc .,)" verá que es exactamente lo mismo que estE:{ haciendo La OEA, es de
eir, que la OEA asti repitiendo una. experiencia, bUéna y noble en l'rin ...

cipio, pero sin n1ng{¡n elemento de originalidad y sin que sa ajuste a las
condiciones reales de la vida de l'Os países latinoamericanos. En finj
estas normas adoptadas por el Conse,1o de la OEA están tan lejos del asp! ...
ritu COn que los representantes preSidenciales trataron este problema"
que en las resoluoiones de éstos se preVieron becas para obreros, es de
cir', pa.ra. personas de quienes no puede hablarse siquiera de que tengan
talo oual grado. Quisiera agregarle a. usted que El Colegio de Mêxi�o
está planeando también iniciar en 1961 unos cursos para la preparación
de historiadores, que abrigamos la conv1cci6n de que fuera de la América
Latlna no tend.r� paralelo en cuantâ' a'sé'-riedad, que deseamos tener, asi
mismo, becarios latinoamericanos, y que fracasaremos en obtenerlos si per
sisten estas normas de La OEA e.

En suma , nuestro prQblema es, como ya se 1'0 había indicado a
u$ted en p�rrafos anteriores, el siguiente: ¿pueden cambiarse las normas.
del Consejo para que nuestros proyectos puedan disfrutar de estas beca$?
¿Qué probabilidades habría de cnnseguir ese cambio y cuáles serán loIS pa
sos oficiales que deber!an darse, con el propósito de que la Secretaría
de Relac:i.ones tome La resoluciones que considere cenvenfenbea?

Me animo a plantearle a usted ese problema porque tendrá un reS'"
piro eon la postergac16n de la conferencia de·Quito ... Con mi agradeCimien
to antiCipado por la distracción que ésto pUAda significarle, quedo como
siempre, suyo amigo.

Daniel Oos!o Villegas
Apartado: 2123
México, D.F.

DCV/meh ....



DELEGACiÓN DE MÉXICO
ANTE LA ORGANIZACiÓN DE LOS

ESTADOS AMERICANOS

2<140 MASSACHUSETTS AVE •• N. W.

WASHINGTON 8. D. C. 23 de enero de 1960.

Señor Lic. Daniel Cosío Villegas,
Apartado 2123,
IVIéxico, D. F.

Muy estimado Don Daniel:

Después de haber estudiado los antecedentes
del Programa de Becas de la OEA, entrevisté al Doctor
Mora para comunicarle los lineamientos generales del
proyecto a que usted se refiere en su carta tan ama

ble de Il del actual. El Secretario General de la
OEA me ofrece su colaboración y, por lo mismo, creo

que sí podré auxiliar a usted en sus esfuerzos.

Como usted bien lo indi.,e'a, atacar a fondo el
problema no resulta práctico. /Tampoco creo posible
obtener que se haga una excepción en favor de nuestro
Centro. �sta última alternativa no la debemos descar
tar definitivamente, pero por una parte los señores
Amador y Flores Aguirre, que son dos funcionarios mexi
canos que tienen experiencia en estos asuntos, se mues

tran escépticos y, por la otra, el Doctor Mora no la men

cionó entre los posibles cursos de acción, sino que se

refirió a otros IIrecursos". A título de ejemplo, citó
el Programa de la OKA sobre "intercambio de personas fl.

\ Es decir, lejos d.e cerrarme las puerta?, me dió a enten

der, en forma vaga por desgracia, queyhuestro probllma
podría resolverse al margen del Programa de Becas.{ Los

\
.

técnicos de la Unión Panamericana se ocupan de estudiar
el problema.

Hí.errt r-a s tanto, sería útil que usted me proporcio
nara el mayor número de detalles posible sobre las pro
yectadas becas. Por ejemplo, quisiera saber si abarca
rían exclusivamente la colegiatura o si el Centro proyec
ta cubrir los gastos de hospedaje y alimentos de los be
neficiados. Además, ¿los estudiantes norteamericanos

excluidos?

Completamente al margen de nuestro problema,
quiero decirle que, conforme a mi opinión, es sumamente

optimista su cálculo del número de becarios extranjeros
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que llegarían a los más altos puestos en sus países.
Creo, por lo contrario, que ese aspecto, tan interesante,
quedará atendido el día que el Centro pueda establecer
un curso de post-graduados, al que pudieran acudir los
funcionarios diplomáticos de Latinoamérica después de
determinados años de servicios y de haber llegado a

posiciones de cierta responsabilidad, como las de Pri
mer Secretario o Consejero.

Pero eso es para el futuro. Por ahora le ofrez

co concentrar toda mi atención en encontrar algún medio
de poder colaborar con usted en su Programa.

Con la estimación de siempre, quedo a sus órdenes
como su atento amigo y seguro servidor,

5
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enero 28, 1960.

Sr. Lic. Vicente Sánchez oa:vito
Delegaoión de México ante la
Organiación de �os Estados Amerioanos
2440 Massachusé�ts Ave. N. W.

Washington 8, D. C.
U. s , A.

Mi querido amigo:

hoy.
Contesto sus dos cartas del 23 de enero, rec�bidas"

Descuide usted que me ocuparé de hablar con los se

fiores Gorostiza o Tello respecto de su artIculo ofrecido.

Ahora por lo que toca al problema de las becas. Le
confieso a usted gue me ha animado POquísimo su carta sobre este asun

to. No sé por gue había yo imaginado que la mía anterior le provoca
ría a usted un animo de lucha y planes concretos para reformar ese

grande e injustificado disparate que es el Programa de Becas de la
OEA. No, quisiera agregar, por La sola razón de estar interesado yo
personalmente en esa reforma, sino por les muchas y graves razones

que me permit! delinear en mi carta anterior. No,tampoco, con la

esperanza de que se hiciera la reforma en 24 horas para que la apro
vechara el Centro de Estudios Internacionales. Ahora mismo le doy
a usted la información que apetece sobre lo que pensamos acerca de
los becarios, y ma temo mucho que pronto se dé usted cuenta que no

van a operar las beatíficas intenciones del Dr. Mora para arreglar
este asunto por una vía lateral. Y el hecho de que me diga usted que
los llamados "técnicos" de' la Unión estudian el problema no puede
ser más desalentador, pues ni son tales técnicos ni les gustará sa

lir voluntariamente de un atajo por el cual se han acostumbrado ya
a trotar mansamente.

En cuanto al número, pensamos en un máximo de 10
estudiantes y en un mínimo de 5- En cuanto a distribución geográ
fica, entre m�s amplia sea, mejor; pero por razoneS obvias quisié
ramos interesar de modo preferente a los países centroamericanos,
los más desvalidos de todos. Deben tener, como mínimo, un grado de

bachiller, es decir, haber concluido lo que nosotros llamamos la edu ...

caci6n preparatoria. Será mejor si han avanzado algo en sus estudios

hacia una maestría en Humanidades o Ciencias Sociales, es decir, his
toria, letras, filosofía, derecho, ciencias sociales o ciencias po

líticas, economía. Las becas se concederían para el ciclo completo
de estudios internacionales, que durará cinco añcs , Comprenderán
gastos de ida y regreso del lugar de origen a la Ciudad de México y
una penSión mensual que no pOdría ser inferior a $750, y bo superior
a los $1,000. La fijación exacta de la suma dependerá de estudios

que haría El Colegio de México sobre el actual costo de la vida para
un estudiante. En todo caso, la penSión debe ser lo suficientemente

e
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amplia para que el estudiante no tenga ninguna preocupaoión de

orden económico y sea viable el compromiso que adquiera con El

Colegio de México de dedicar absolutamente todo su tiempo al es

tudio.

Si hace usted una multiplicación bastante silDP.le,
llegará, al mismo resultado que yo: fuera de pasajes, la pensi6n
de 5 estudiantes durante 5 afios importaría 24,000 dÓlaras, y el do ...

ble por 10. No es una gran suma, pero tampoco es pequefia.

Con mis buenos deseos de siempre, suyo, servldo-r.

y amigo.

Daniel Cosía Villegas
Apartado: 2123
M�X1o.o, D.F.

DCV ¡mah ....



Mexico, D.F., mayo 14, 1960.

Sr. D. Vioente Sínohez Gavito
Embajada Mexicana
2829 16th Street N. W.
Washinton 9, D. C.
E. u •.A.

Mi qu.erido amigo:

sé, por supuesto, que está usted muy ocupado ha
bitualmente; sé, además, que ha Viajado usted últimamente y aun

en zonas de fantasía. Al mismo tiempo, no quiSiera dar la imprê$ión
de que le he' ....èeeho a usted una invitaoión tr.eramante formal para
eolabora)." en La revista Estudios Internacionales, y que" én cense

eueneäa , no me afeota mucho si me manda La colaboración ofrecida.

Quisiera asegurarle que mi interés es real 'y mi
necesidad grande ¡ aSimismo, que concilie usted esto cen sus traba.,os.
No me llegaría su artículo -Como tanto lo deseaba- pará. el prime.
n.úmero; pero si quiSiera estar seguro que lo· tendría para £lines
de agosto, con el propósito de aprovecharlo en el segundo.

El otro asunto que tenemos pendiente es el de las
béóas para èstudiantes latinoamericanos que vengan al Centro de Es
tUtUoS Internacionalès del COlegio de rtiX.iëO. Estaba yo eb'i,la . ofi
cina del sefior 'l'ello cuando le hab16 a usted por teléfono la otra

rnafiana, y tuve, en consecuencia, La noticia de que no ha abandonado
usted el a.sunto" si bien no parece haberse hecho mucho progreso en

'l.
.

Quisiera. aaegur-ar-Je que aun cuando nada en la vida
me oomplacería personalmente tanto corno declarar que no me importan
esas becas, por desgracia las cosas se van poniendo en una forma. tal,,�.
que no pê',rece que ha:va por ahora otra esperanza que la OEA. Estare-

¡

mos, pues, pendientes de Su.s gestiones" y aguardaremos con impacien
aia saber el resultado de ellas�

Con mis mejores deseos de siempre, suyo, amigo.

Daniel cosía Villegas
Apartado: 2123'
México" D.F.

DCN/meh.-
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OELEGACIÓN OE MÉXICO
ANTE LA ORGANIZACI6N OE LOS

ESTAOOS AMERICANOS

2440 MASSACHUSETTS AVE., N. W.

WASHINGTON S, D. C.

21 de mayo de 1960

Sr. Lic. Daniel Cosío Villegas,
Apartado 2123
México, D .r.

Q.uerido Don Danie 1:

Su amable carta del 14 del actual me llegó con retra

so debido a que la dirigió usted a nuestra Embajada en la

calle 16.

Desde que me comunicó usted su reacci6n en contra de

mi primer proyecto de encontrar la manera de que él �mpbrte
de los pasajes de los estudiantes extranjeros fuera cubierto

por lo que usted llamó !tuna vía lateral", he estado insis

tiendo en que se acceda a nuestros deseos. Efectivamente

no he tenido el tiempo requerido para una gestión a fondo;
pero algún progreso he logrado y creo contar ya con mayoría
en la Comisión de Becas.

No estoy hablando de un ataque de frente al Programa
de Becas, sino exclusivamente de que se haga una excepción
a las reglas establ�cidas para que dicho Programa pueda cu- ,

lbrir
los gastos devcuando menos el transporte de diez o �

quince estudiantes de nacionalidad distinta a la nuestra.y/
Las bases del Programa de Becas y su funcionamiento son

cuestiones en que no tuve intervención. Usted, con su ex-

periencia en organismos internacionales, sabe mejor que yo

que programas de esta naturaleza crean, en la respectiva
burocracia, una serie de intereses y de fac�ores complejos
en que interviene el amor propio, elllprest_igio ti de los ad

ministradores y no se cuántas cosas más.vrEn estas circuns-

�tancias,
tendría que dar una batalla que exigiría una in

versión de tiempo y de energías sin relación alguna con sus

posibilidades de éxito. Siento/mucho no poder darle gusto

�
en este aspecto del problema.\/

�(, .... , He sorprendería, sin embargo, no consaguj r becas .

.

� _�1Dentro de los siguientes diez o doce días estaré en condi

�f( �o-�ciones de exigir una excepción para el Centro de Estudios

�
� � Internacionales. Volveré, pues, a darle cuenta del resul-

L��
tado de mis esfuerzos y aunque temo que no podré dejar ín-

\�_
tegramente satisfechos sus deseos, algo se lOgrará.�

\
El miércoles pr6ximo se somete a votación el Estatuto

de la Comisi6n Interamericana de Derechos Humanos. El ar

t�culo �ue le he prometido tendrá que ser radicalmente. mst�nto s� el Consejo aprueba o rechaza el proyecto, de manera
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DELEGACIÓN DE MÉXICO

ANTE LA ORGANIZACI6N DE LOS

ESTADOS 'AMERICANOS

2440 MASSACHUSETTS AVE •• N. W.

WA8HINGTON 8. D. C.

que le ruego concederme una nueva prórroga, con la se�u
ridad de que en breve podré decirle cuándo me será posi
ble enviarle mi escrito.

Con un saludo muy afectuoso queda como siempre a

sus órdenes su atento amigo y seguro servidor,

ro



mayo 30, 1960.

Sr. D. Vicente S�nehêz Gav1to
Delegaci6n de México ante la
Organización de los Eatado$ .Americanos2440 Massachusetts Ave. N.W.
Washington 8, D. C.
I. Ui A.

Querido �m1go, Sánóhez Gavi to:

Mil gracias por su carta del
21 d.e mayo.

Entiendo todo cuanto en ella'
)ne dice' usted; pero ,quisiera algunos ,aqUéllos esclarecimien
tos.

'

No recuerdo, trancamente, 'que
le haya dado a conocer a usted. n1ngurÍa reacción mía a que
usted oonsiguiera que la OEA contribuyera con el importe de
los pasajes de los becarios latinoamericanos al Centro de
Es1;udios Internacionales del Colegio de México. En todo ca

se sería 'sta, en efecto, una ayuda muy digna de tomarse en

euênta.

He leído tn el p$%'iÓdieo de

a"�t Justamente, que él 'ecJnseJo se pronunciÓ ya sobre el,
Estatuto dé la Comisión tnteramerièana d. »erechos Humanos.

Supongo, tttntonces, que nada pue4e12?plazal" ya su colaboración
a la' revista nUè_tra.

Daniel Cos:!o Villegas
Apartado: 2123
,México, D.F.

DCV /rrteh.-
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OELEGACIÓN OE MÉXICO
ANTE LA ORGANIZACIÓN OE LOS

ESTAOOS AMERICANOS

2440 MASSACHUSETTS AVE" N, W.

WASHINC¡TON 8. D. C.

l� de junio de 1960

_,

_,/"

S.r/�·Lic. Dani.@i
�.rrartado 2123

/éXiCO,
,,( F.

.1�·"
Cosio Villegas,

Su carta de 30 de mayo último llega a mis manos en

los momentos en que le estaba enviando el adjun�o memorán
dum sobre nuestro problema. Por primera vez veo posibili
dades de que la OEA pueda cooperar con nosotros en forma efec

ti ve:

Evidentemente subsiste el problema de que las becas son

tan sólo por un año, prorrogable por uno más; pero aún ese as

pecto no debe constituir un obstáculo insuperable. Angel Pa
lerm, quien ha cooperado conmigo con verdadero empeño, sale

para I1éxico aproximadamente el 8 del actual y se comunicará

con usted. Creo que él es el autor del memorándum anexo y es

pero que entre ustedes dos podrán llegar a un acuerdo satis

factorio.

Ahora bien, con referencia a su carta, le tengo la mala

noticia de que el Estatuto de la Comisi6n Interamericana de

Derechos Humanos, en que inverti tanto tiempo y algún esfuer

zo, fué derrotado por un solo voto. Es decir, votamos por
su aprobaci6n diez paises. Hasta el momento de iniciar la

sesi6n, contabamos con un mínimo de trece. Guatemala, Haiti�
y Panamá decidieron seguir a �stados Unidos y a ello se debió

la derrota.

Lo que se aprob6 es un verdadero esperpento, indigno de

estudio y de comentario de ninguna naturaleza. Tendrá que
ser remendado, pero aún asi, no será tema para un articulo
en su ftevista. Quizá en la Conferencia de Quito podamos lo

grar algún progreso.

Reléveme de mi compromiso. Le ofrezco tratar de encon

trar otro tema y, a la primera oportunidad, comunicarme nue

vamente con usted.

En cuanto al punto de nuestra correspondencia, que no

recuerda usted, le propongo que lo dejemos pendiente hasta
cuando regrese de l'-1éxico el señor Palerm y me informe acerca

de los resultados de sus conversaciones con usted. Posible
mente fuera bueno que, entre los puntos que traten, examinen

Iv
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2.40 MASSACHUSETTS AVE., N. W.

WASHINQTON S, D. C.

las posibilidades de conseguir dinero para transporte de

estudiant,es del Programa de Intercambio de Personas.

Con la estimaci6n de siempre lo saluda su amigo,

v



junio 10, 1960.

Sr. Vicente 8&Ínchez Clavito
Delegaei6n de MéXico ante la. OEA
2440 Massachusetts Ave. N.W.
Washington e, D. Q.
E. U" A.

Querido amigo Mnehez Gavito:

Me refiero a $U carta del l° de jun10, �Qn bu.nas
noticias sobre progrèsùs hecho$ en el aSttnt·o de las be<fas '1
el anuncio del viaje pr6xitno del seaor Palerm a MéxiCO •.

Luego que haya conversadQ con él, te1'3dré necesidad"
Sill duda alguna, de volverme a èC>munlea)!f Cên usted ..

No quisiera j. por supuesto, ,rê$ionari,e a usted -.s
alllÍ de l(Js limites que la sUliatad me imPone, perfo si h$ a.
deeir!.·� usted.la verdad, el heeho de qUé llo,haJa tenido éxi
to el proyecto de Estatuto de la Comis1ón Interamerieana :de,
Dereeho$, como qUé impone la neCésidad 4e prèselltar en pÚbli
co la4 idéas de quienes ,lo ampararon. Con esté mismo sentido .. ,

por ejemplo, le hé rogado a. don AlfOlUJO García Robles que
e.serfba algo sobre la réeiente conferencia del Mar.

Piéoselo usted. '1 d{game algo en un Ulomento dé mayor

Daniel Costo Vlllega$
A,artadol 2123
México, D.F.

Dcv/rneh.-



junio �5, 1960.

Sr. Ltc. Vioente Mlíchez Gavito
Delegación de México ante ta ORA
2440 MasSaChusetts Ave. N.W.
Wa.hl�gton 8, D. C.
U ..S.A.

li"" • '4'.• " ',,-'."-'$ .. " ....

'!!:;it

Querido amigo S�nchez (lavito:

Espero que no haya llegado usted todav!a al punto en que pueda decir
Justifleadamënte que me auefl.a. En todo caso, tengo una buena eXcu

sa; el aaunto de laS becas para estudiantes latinoamericanos én el
Centro de Estudios Internacionales del Oolegio de .'xieo, es clave .

<

de todo el proyecto; en '1 está intereSado no "ólo el Colegio de Mé
xiCo sino el gobierno mèxieano, y de una manera personal el Presiden
te de la RepúbliCa y sus ministros de Relae.iones y Eduea·ci6n.

Usted me hizo el favor de enviarme con su última carta UR memorandum
redactado por algÚn alto funcionario de la tJni6n Panamericana propo
ni'ndole al Oolegio de MéXiCO un arreglo mediante el oual podrIan ob ...

tenerse algunas becas oon un plazo seguro 4e un afIo,. renovable para
el a�o siguiente y el Consejo de que se adoptara eSe plan esperanza
do. en q\1e para 1963 las condiolot'2e$ hubieran cambiado o se dlseu-_

.

r:rleran nuevaS Sé!>luciones.

in au carta me anunciaba la visita del seflor Angel PaleI'm a M!xico ,
la. antio1,aoi6n de que Con él pOdía yo tratar éste asunto. Quisiera
informarle a usted qUé no he àabido nada del seflor Pa.1erm, que me he
informado de él en las oficinas que la t1ni6n mantiene en MéxiCo,. COn

el re$ultado de habérseme informado que el seflor Palerm no había lle
gado a .México y que DO se tenía noticia alguna de que pudiera venir

prblmamente.

Como han transc:íttTid.o ya dos Semanas d.espués de la teOha anunciada
como la llegada del sefter La.érm, mé ha pareCido inevitable ponerle
a usted estas l!nea$ para darle esta informaCión, y rogarle que le
lnf'orme al seHor PaleI'm que hémos estudiado el memorandum y que lo

eD.oontramos. satiSfactorio; en prinCiPiot razórJ por)8. eua.l parece que
«ebDiáramos dar (la Unión o El ColegiQj el próx1m8paSo para llegar
cuanto ant,s a la tormal;:itaej,;6n cie este convèn10�,¡U;",,,,J#¡�

Me he permitido enviarle a usted P01" oorreo separadO un edie:mplar del
primer número de FORO INTERNACIONAL#] la revista para la cual tanto
le he pedidO a usted una eola'bottaeión. Abrigo la esperan2a de que
al verla sienta usted renovada una vez lÉs mi invitaCión y que se de-
014a III elegir un buén tema y a comenzar a trabajar en él.

oon mis _Jores Qsées, suyo,; amigo.

n�/_b __

Daniel Cosío Villegas



DELEGACIÓN DE MÉXICO
ANTE LA ORGANIZACI6N DE LOS

ESTADOS AMERICANOS

2440 MASSACHUSETTS AVE .. N. W.

WASHINGTON 8. D. C.

",

1£ de julio de 1960

Sr. Lic. Daniel Cosío Villegas,
Apartado 2123
¡viexico, D. F.

Querido don Daniel:

Deploro haberle dado la impresión de que sus car

tas no me son aGradables y le aseguro que el proyecto del
Centro me entusiasmó desde que lo conocí y que he de ha
cer cuanto pueda por colaborar con usted.

Su penúltima carta, sin embargo, me planteó un pro
blema que, muy a mi pesar,aún no he podido resolver: la
única respuesta que cabía era la de enviarle mi artículo
para el Foro. Me puse a dictar y en eso se me vino enci
ma el mundo (o más bien, la OEA) con el resultado de que
poco he adelantado.

Ahora salgo para I' éxico, en donde me pasaré sólo
unos cuantos días. Espero tener el gusto de verlo y así

poder explicarle, entre otras cosas, las dificultades que
tendré que vencer antes de que pueda terminar el artículo.
En otros términos, necesito de su �yuda técnica.

«,;:- '_=--
�

....

En cuanto a Falerm, hacía 't í.empo que no me tropezaba
con un misterio de semejantes proporciones. Su oficina

aquí me asegura que está en r1,éxico. Hoy mismo volveré a

escribirle.

Si no llegara a comunicarse con usted inmediatamente

J'si sus objeciones al memorándum son, como parece, de po
ca monta, yo sugeriría que nos enviara usted por correo

sus observaciones y que, dur-ant e mi ausencia, el compañero
Fenochio emprendiera la ne�ociación con el Doctor Hora y
con J-avier I1alagón. Este ultimo, por cierto, también irá

próximamente a l/léxico y me promete ponerse en contacto con

usted y colaborar en nuestro proyecto.-�a me suscribí a

la Revista, pero,' naturalmente, mucho le agradezco el en

vío que me anuncia en su última carta.

Con mis afectuosos
su atento amigo y seguro

repito a sus órdenes,

"



Julio 21, 1960.

Lte.. Vicente S¿(nchez Gav!to
Delegación de �xleo ante la OBA
2440 Massachusetts Ave., N.W •

Washington 8, ».0.
S.V.A.

Querido amigo SéÍnchez Gav!to :

, Qourprendo Pèrte�ta_nté bien que no tienê usted muehas

p&8ib1114ades próximas de ecupal'se de escribir el artículo qUé
.. ha of'réêido usted para FORO IlfB.:R'NACIONAL, y que lO con tanta
insisteneia apetez'.o. Pè1"O le ofrezco una t1"ansaéel0.n cuyo exi
to final débemos confiar a Dio$ o a la histeria, see;tin le cc:mven ...

ga a ustèd _S: y es que me 10 enviara usted, dlgamos¡ el último
4e oetu'bre cle Euste aft,o. Esté le dar' a u8ted un ltuen respiro .,
ti mí, colocarme en utta si tuacién más real.

Aqu! están, en etéeto, Palerm y *lag6n. Manuel calvi
llo, Secretario d.el 001_Sio de MéXiCO, l'a estado en contaoto eon

6110s, pues yo me ausenté de .100 por unas semanas, J tengo la

.,spenlnza ,d. que' se haga entre hOI y _flans ese cambio de cartas

(lu. ,.nd1"á .n. marCha la posibilidad d. oeeaa para estudiantes la ...

tinoamerieanes. Debe entenderse, sin embargè, que estas beoas no

euorlr{8Q 8ino los ElO$ pr1meros aflos 4e los e1neo en que se hará
la earre.l"a J pero, segÚn t'écuarda usted, de Palerm ha partido la

Bu_stl&n de :que el segundo período dé _tre. afIos li$. arreglará vía·
AststeneU Nontea. è1).Sa que se lograría CÓIl una gestión ulter1or.

,

Le confieso à ",sted. que desde el punto de vista personal,
ne me &pada en lo ras m!nlmo todAs estas lneertidumbrès J '.1"0,.
po" lo visto, nO hay otra torma de arl"eglar los asulltos.

Con m1$ mejor.s .eseos de sittmpr, sUY•• amigo.

_nlel 00$:(0 Vill._s
Apartado: 2123
MlXiCO,. D.r.

DQV/meh.-



octubre 6, 196o.

Sr. Lic. ,V1eel1tt Sánchêz Gavito
DéleptJtón de México ante la OlA
24<\0 Massaehus'lttts Ave .. H.W ..

WaShington 8, D. a _

.

E.tI.A.

El. sefior Tel1() tuvo la bondad de eomun1ea.rme llnned.1ata_nte los reáNlta ....

dos de la �Qnvérsaëlón télèfónloa qUè tuvo con ustftd .1 dta 4, de DIodo
que qu.edamos entènc:U.dos que el plazo para recibir la. sóltoitudea de be·...
cas dt,est'Udiantes int'èttésados en ingresar al Centro,de,l$tudiQs Interna ....

ciona.les ql Oolegio de MéX1C.o no se oerrará hasta el último dla de no.
viembre "pr&xime. :ra OênCfJul1cSn noa beneflèiará enQrmeœnte, pues ,éon esté
nuevo tiempo 41$ponible lEJgraremo$ ha(Íer todas 1a$ gestiO"".. que UOS he""
,IDa,s p.ro,ue_to.

lall setio.r 'lèl10 me' i0410:& que los a.flores 'al.rm y Jblag'n $. tnt_resa.ban
eft sabe:r,'èl Jlúmere <1$ beeas en la. que H� pensaba para eS1?e eaae .. '1 el
.S'e.fior Tel1G _ encargó fju. l., d1el"a. a usted dt'reota_nt. la infor_clon
de que pensamos en un nu.ro ie <U.•� a daoe.. nunca mayar de <1oee.,

..,. ,hage ,,1.21 ilus16n. 4e qu.. a ,esta$:, alturas na
.:
re¡¡;u,eradQ ust.d. Uri ritmo

más o tœflQS ''rl.ormal ,(lé trabaJo., prèôcupactones; '0.1" eso me resuelvo a ha.,.
'blar1e de Ufl nuevo asufttc que hubiera. aJ)éteeid.o tratarle hace ya.. ttn ver..

flad, unos' .do. ¡Besets, perc que resely! a,18za1" por e$tas corus1deracioru!us.

Durante: 10$ alas en, qué eätuvifron,en ••1«0,10$ aeflorèS 'alerm., ,Malag�n,
tuve una larga eonversaeióft con e11Q$ a Pl'o,cSsito del ,reb1..ma de las b.-,
cas, ., en 'esa cónvérsa.Ci6n el _flor Palerm .. dio la èxcelênte noticia
de que ö0bO utta aœpllac1'n al ProgratJa de I$èas (aun cuando supongQ que
eon alguna ,tf'lde'Jéndéf'le1a de él), 'él Consejo 4& la OEA habla aprobado ya
la 1dèa de dar ayuda ti,nanei.ra destinada a ,agar gastQs dé viaje 'JI sala
rios cae JX'ofe$.�res de un país ,ara haeêr trabaJo de etUlleflanza en otro"
El Bel.er Pa1epm mE! d1�o muy Claramente que, alit'S euaruie no se había. resla.·
mentado ••ta NSoluè'ion, .Y ni s1qu1.ra J'al'eelan ténerse hasta e:se memento
ideas Claras,dé .

cómo pOdia o�rar" <tonven:la que El (jo·legio .de Rlxiee hit: lé
ra la ex,loraeiÓrii '9 me ',1411:, muy expresamente qU$ 10 hiciéramos por con-
dueto de usted" dado el :!;nter'. que usted ha ma$trado en este asunto y la
autoridad. que t'o:d;os le rëècmoe.n.

'

El Cêlltro �$ Esttudio$ InternaC10raales del ColegiO' dè Né:tieQ t.endr!a, en

efecto, Mlcho interés en p,fi)der aSegurar la ayuda u la OEA :para e'ontar
eèn alf!tío$ ,rofes$res. Pienso eoneretament. èn uno que $� encargara del
curso 'Estados Unidos de 186, a 1920" '1 el de tt¡Uropa 4e 1810 a 19201t ..

,

que figuran entre 10$ curaos que cteben ofreoerse ct,e febrero a Junio del
afio de 1962,;

Le el1eareeerla a U$t.à mucho, en consecU<tnè1a. que mt diera la informàe16n

•••



"';

Sobré �st. nuevo' pro�l�una que pudi"ra usted proporelonartne. desde lu.'go;
Ct)b el prCpÓEr1to dé que 1'{) •• la.. so_ta al a.fI.QI' '-110 y sl, eoltll) lo
,e.pero, 11 aprueba que. $. ,haga La gèstt6rtJ" $e la encargaría, a usted.
dlr1!uU�ameRte .e1,." .

t_.
'�, .

ltsperaÍl�o s1emprê que no dlv1�. u'jJted la énorme ne.fl¡tsld.a4 .: fiue t.ogo de
su artlt¡Júlo para. FORO Dfl£RMACI,ON.Al., <JU.4(1:0 COmQ .1em,pr,ê, .. : á'-lYO amigo
.E,t;t"vid.�r;t:
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DELEGACiÓN DE MÉXICO
ANTE L.A ORGANIZACiÓN DE LOS

ESTADOS AMERICANOS

2440 MASSACHUSETTS AVE., N. W.

WASHINGTON B, D. C. 17 de octubre de 1960

Sr. Lic. Daniel Cosio Villegas
Apartado 2123
l"léxico, D. F.

�uerido don Daniel:

Acabo de celebrar con el señor Palerm una conversa

ci6n sobre los probiemas de becas y de intercambio de pro
fesores a que se refiere usted en su amable carta de 6

del actual.

El interés en saber el número de becas se debía a

gue, como el período normal de adjudicaci6n termina en

este mes, la pr6rroga hasta el último de noviembre, que
hemos conseguido, nos colocaba en peligro de que para
cuando presentáramos nuestras solicitudes ya no hubiera

dinero. Con el aviso de que nuestras solicitudes no se

rán más de doce, ese riesgo ha desaparecido.

Igualmente creo tenerle buenas noticias en lo de

los profesores. La impresi6n gue tiene usted, como re

sultado de sus conversaciones con Palerm y Malag6n (párra

,( fo cuatro de su citada carta) es correcta. En nuestra so

licitud deberiamos precisar el período que quisiéramos que

los profesores se pasaran en México, el sueldo gue piensa
usted pagarles, el costo de sus viajes y, cuando se trate

de permanencias largas en México (el señor Palerm di6 co
.

mo ejemplo cinco meses o m�s) la suma para gastos de ins

talaci6n convenidos.

En cuanto a la selecci6n de los maestros, no dudo

que Palerm hará cuanto pueda por ayudarnos; pero natural

mente esas gestiones normalmente las llevan a cabo direc

tamente los planteles con los profesores. Espero sus no

ticias sobre el particular.

Por lo que toca al articulo que le tengo ofrecido,
me comprometo a aprovechar el primer "respiron. No se me

oculta gue la reciente instalaci6n de la Comisi6n Inter

americana de Derechos Humanos --que realmente quedó inte

grada muy bien-- da actualidad al nema, mas a duras penas

he podido cumplir, durante los últimos meses, con mis más

urgentes deberes.

II



DELEGACiÓN DE MÉXICO

ANTE LA ORGANIZACiÓN DE LOS

ESTADOS AMERICANOS

2440 MASSACHUSETTS AVE •• N. W.

WASHINGTON 8, D. C.

2

No me ha llegado el segundo número de FORO y me está
haciendo mucha falta, pues sé que contiene estudios de mis

compañeros sobre el mar territorial. Creo recordar que
usted me rega16 una suscripci6n y yo he sacado otra que
utilizo para el Embajador de Colombia.�l Secretario Ad

junto de la Organizaci6n, William Sanders, no la recibe.

Si usted no lo puede incluir entre las suscripciones que
regala, yo se la obsequiaría. Además, quisiera regalar va
rias suscripciones para Navidad. ¿No podría mandar imprimir
unas tarjetas que sirvieran para el efecto? Tambiên desea

ría saber si cuando menos en algunas de las suscr�ciones
que regale podría incluir desde el primer número.�

Dispense esta molestia y reciba un saludo muy cordial

de su atento amigo y seguro servidor,



oc tubra 20" 1960 ..

Lie fi Vtoente aárichêz Gav:tto
Delegación de MéXico'ante la OEA
2440 Masàachusetts Ave.1: N.W.
Washington Bi D .. c.
E.V.A ..

'

'Querido amigo S<Ínchez Gav1to:
,

Le' agradezco a usted mucho su carta del 17'dé octubre con tt'es
buena� llot1c1as: prórroga del plazo para ,recibir la,S solicitudes de béca,;
posib�11dad de pedir ayuda a la OEA para conségt!1t prot'esores y, en tin,
el. sab.er que .•no dêséeha u�ted la pos;1bi11da4 :pr6x�ma dé escribir un ar-
tículo pattà FORO IN'.ŒßNACIONAL.

'

if' ,

'

C()m�.Malagón ha notificado ya a sus directQres,sobre'lapr61"ro
ga, nt) queda ha,C).er s'Obr. estEll punto nada ·espeo1al. En cuanto a los pro
fesores; répt:.u�;o mis planéS. y no pasará muCho tiempo' ain que acuda a, '

usted. de nuevo sobre éste punto.. Y por 10 que toca a Su art£culq ... b�stê
me d";:t." q1le �on el número 3 de FORO Il:l�AeIO�AL. que se pondrá- .ll cil'....culacie>o ello de ênero dé 1961, se agotara, practicamente, todas las po
sibilidades 'de' eolablJraèión de mexicanos. pUesto qUè hemos' publicado ar-,
t!culos o re�êfías bibliográficas de lómez ReibI.do,. de Usar SeplSlveda ..
Paco �va$ Càncinoj lsmael Moreno, Emil.ia "ll.m, Jorge Castafieda" Alfon
so García RObies. Ratael de la. (telina, Enrique Helguera, '1 Jorge Qarri-
110. Mi asedie sobre usted, pues, tendrl que ser ahQra int.ns!s1mo, a
meROS qu. ustêd no _ of'li'ezcaï' et ne ,onerme muy Etx1gente ..

' diez nombres
y dire:c:ctones de poSibles candi

"

GS a escribir articulos ;,,0 resef1a.s bi
bliográficas. no ya de mexioanos exclusivamente, slno de estos y de lati
noamericanos ..

Si usted quiere régala.r ésas suscripciones de Navidad, nO hace
t'alta seguiI' la eostumbr� nortèamerieana de una tar.1éta espeèial. para.
ello; s1.lêmente indíqueme u,st�ó l�s nombres y direeci�né$ de las perso
nas 'benetie1aÂ$¡ a quienes léS haríamos llegar para la Navidad 10$ riúme ...

l'OS ya pub11(Jados. 'es dee1rl el 1 y el 2, y noticia de Que tiene ab1érta
una sU8¢r1pci6p por dos ms.

En cuanto al n11:mero de la sus'e�ip<l;ión dé usted, he- comprobado
que se le mandó a tiempo, es decirl antes del 5 dt octubre, y aun cuando
el corveo lé da a une por estos días sorpresas iner..íbles, espèro qua Quatl
do usted reciba esta carta 10 tenga ya. en su poeler; de lo contratio, le
ruego much!aimo ae sirva indioármelo pues tengo un v1v:Caimo 1ntétés perso
nal en taue la 'distribue16n de nuestra revista no falle ea nln�n ¢:8.$Ojj;

lA voy a mandar,a usted un�$ eJe1!f,lares, tanto de los dos núme
ros ya publicados, eon él objeto de que usted los muestre 'Y aun regal.
a sus colegas de la OEA con el fin de que alguno de elles, por 10 menos,
se anime a comprarno,s una suscripción.

Cen mis mejores de$tiCS de Siempre, suyo, amigo.


